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«  Au cœur du village » 

Edito 

 

Chères Saint-Martinoises, Chers Saint-Martinois, 
Le dynamisme de notre commune est bien visible dans cette nouvelle gazette, et les différents articles 
concernant les Þnances communales, le tissu associatif et les travaux en cours le prouvent bien ; vous 
pouvez compter sur notre équipe municipale pour poursuivre dans cette voie, en favorisant toujours 
un climat propice à la convivialité. Nous espérons aussi que la météo sera plus clémente en mai, pour 
favoriser le travail de nos agriculteurs et de nos artisans, pour façonner nos paysages et améliorer 
notre cadre de vie dans les mois à venir. Bon courage à eux !!!                                                               A. LAPEGUE 

Conseil municipal du 11 avril 
 

Les élus municipaux ont validé le compte administratif de l’année 2024. Comme les années précédentes, la gestion de la 
section de fonctionnement a été maîtrisée. Les dépenses sont restées similaires (Personnel : 56% - Charges générales et 
courantes : 40%, etc.). En revanche les recettes ont fluctué légèrement au gré d’éléments exceptionnels. 
De son côté, la section d’investissement a été dynamique, avec des dépenses stables, malgré une tendance des recettes 
en baisse. Le fait marquant de l’année 2024 a été l’agrandissement de l’école. 
La municipalité se porte Þnancièrement bien, signe d’une bonne gestion, et cela, malgré un niveau d’investissement    
important pour améliorer et développer les infrastructures municipales. 
En 2025, le budget prévisionnel de la section de fonctionnement sera reconduit. 

En revanche, le budget d’investissement va connaitre une 
forte augmentation ; il portera sur les travaux au site du  
Ruisseau, sur le démarrage de la voirie pour l’habitat inclusif. 
A cela s’ajouteront les travaux liés à la réfection des toitures 
du trinquet et de l’église, ainsi qu’au déploiement de l’auto-
consommation collective patrimoniale. 
La valorisation du patrimoine municipal se poursuit grâce à 
une politique volontariste de mise à niveau des               
infrastructures communales au service des usagers, mais 
aussi du tissu associatif local et de tous les Saint-Martinois 
de manière générale. 
 

Les autres points abordés ont porté sur : 
 

FINANCES COMMUNALES :  
     Ä Vote des taux d’impositions (inchangés depuis le début du mandat), 
     Ä Vote des subventions à destination du tissu associatif local, 
     Ä Autorisation de Prêt court terme « attente TVA et subventions » pour l’habitat inclusif, 
     Ä Autorisation de prospection en vu de contracter un prêt de 458 000 € pour la construction de l’habitat inclusif, 
     Ä Demande de subvention « Fond d’Investissement Local » auprès de la CC-MACS pour l’extension du cimetière ; 
DOMAINE ET PATRIMOINE : Validation de la vente du terrain destiné à la résidence intergénérationnelle à Prom’Invest  ; 
ENVIRONNEMENT : Adhésion à la convention portée par le SITCOM pour lutter contre les déchets abandonnés. 



Sécurisation rue de Maremne 
 

Les services du Département sont venus nous rencontrer, 
le jeudi 27 février, pour nous présenter les résultats de 
l’étude concernant la sécurisation de l’entrée nord de la 
commune.  
Il s’avère que l’emprise au sol est sufÞsante sur la route 
départementale 12 pour accueillir une piste cyclable et 
piétonne, jusqu’à la route du Télégraphe. L’estimation des  
travaux s’élève à 212 000 euros. 
Nos échanges ont conclu qu’il sera nécessaire de sécuriser 
davantage le haut de la côte, au niveau de la route du    
Télégraphe, ainsi qu’à l’intersection de la route de l'Adour, 
en bas de la côte. Ceci permettra un bonne sécurisation de 
cette partie de la route. 

Le Département reviendra vers nous après avoir intégré ces 
modiÞcations... 
 

En attendant, nos cantonniers ont installé du 24 au 31 avril 
les panneaux de signalisation contrôles radars fréquents et 
le radar pédagogique. 
Les panneaux d’agglomération de l’entrée sud du village ont 
été déplacés aÞn d’intégrer la future extension de la zone 
artisanale à l’enveloppe urbaine ; le but est de diminuer la 
vitesse sur la D12, bien avant l’arrivée sur la surface affectée 
(bleu). 

AVANT 

Voie piétonne cyclable 

Aménagements 
de sécurité 
sollicités 

Saint MarƟn de Hinx 

Contrôles radars fréquents 

Le traditionnel pot des familles 
 

Le samedi 7 juin 2025 tous les parents des bébés nés entre mai 2024 et mai 2025 sont conviés à 11h à 
la salle Pierre Devert. Les grands-parents sont les bienvenus à ce moment de partage et de convivialité. 
A cette occasion, la commune remettra un cadeau de bienvenue aux « néo Saint-Martinois ». 

La cession de la place de l’église et de la 
longère enÞn actée ! 
 

Le 24 avril, la société Domofrance a cédé à la commune, pour l’euro       
symbolique, la place de l’église et la bâtisse attenante. Cette acquisition fait 
suite à de longues négociations avec le bailleur social. Le résultat est       
Þnalement très positif, d’une surface de terrain acquise de 1 133 m² et d’une 
longère de 140 m² de surface plancher. 
Le conseil municipal du 21 mai sera le théâtre d’un débat d’orientation pour le 
devenir de la bâtisse, et notamment pour : 
Ä l’affectation des travaux de viabilisation du bâtiment, 
Ä L’étude des candidats pour un local commercial, 
Ä Les prix de vente. 

A l’issue, une délibération sera proposée au vote du conseil municipal, le 
mercredi 11 juin, pour sceller les choix formulés. 
Nous n’attendons plus que la clôture de la révision allégée du PLUi soit    
purgée pour entamer le réaménagement de cette place, qui fut jadis le cœur 
de notre village. 

        Surface du terrain :      
1133 m² 

Surface de la longère :  
140 m² 

CimeƟère 



Rien n’arrête la SMBS Gym Volontaire ! 
 

Au SMBS Gym Volontaire, l’année sportive continue entre bonne humeur et 
courbatures ! 
De nouveaux adhérents sont venus grossir les effectifs ; et à ce jour, la   
section Gym regroupe 205 licenciés (enfants et ados compris). 
Nous avons organisé le samedi 29 mars, un challenge cross training Parents
-Ados qui a eu un énorme succès avec pas moins de 34 personnes        
présentes. Durant 2 heures, les ados ont déÞé leurs parents lors de       
challenges sportifs. Entre squats, burpees et gainage, chacun s’est prêté au 
jeu et a fait de cet après-midi un moment convivial. 

Un très grand merci à      
KAREN, notre prof de cross 
training, grâce à qui cet   
évènement a vu le jour. 
N’oubliez pas, chers adhé-
rents de la Gym, qu’au mois 
de juin, vous pouvez essayer 
tous les cours proposés par 
la Gym Volontaire. 
Bonne continuation à tous ! 

Le Bureau 

REVEIL D’AUTOMNE 
 

Le 10 avril, nous avons parcouru les routes du Pays Basque par une belle 
journée ensoleillée. Le matin, nous avons visité la poterie Goïcoechea à  
Ossés, où trois générations se sont succédées pour conserver des        
techniques artisanales. Puis nous sommes allés à Saint Pée sur Nivelle, où 
nous avons déjeuné dans un restaurant tout près du lac. 

Ensuite, toujours à Saint 
Pée, nous avons visité 
l’écomusée de la pelote 
Basque. Même si certains 
d’entre nous connaissions ce sport, nous avons été surpris des détails 
sur la fabrication des pelotes, des différentes chistéras, des palas, des 
démonstrations de rebot, chistéra … Une visite très intéressante sur nos 
traditions. Pour terminer cette belle journée, nous avons fait une petite 
pause à Dancharia. 
Prochaine sortie, le jeudi 5 juin, Arcachon et ses alentours. 

A bientôt. 

Du mouvement chez les P’tits Loustics 
 

Les P’tits Loustics, association d’assistantes maternelles, continuent leurs activités tout au 
long de l’année. 
En janvier, Julie (« Partageons un instant ») nous a amenés avec elle sur la banquise au Þl 
d’histoires et de comptines. 
En février, nous avons réalisé de jolis flocons de neige avec du papier de soie. 

Le mois de mars a, lui aussi, été bien rempli. 
Pour Mardi Gras, les P’tits Loustics se sont tous 
déguisés avant de se régaler avec de succulents 
beignets. Nous sommes retournés à l’EHPAD de 
la Martinière à St Martin de Seignanx. 
Les résidents et les enfants se sont retrouvés 
avec beaucoup de plaisir pour partager chansons et histoires. 
EnÞn, en attendant Pâques, les enfants ont confectionné de jolis paniers pour 
aller récupérer les œufs en chocolat. 
Les P’tits Loustics vous donnent rendez-vous dans quelques mois pour la 
suite de leurs aventures. 

Le Bureau 



Nos médaillées ... 
 

Le vendredi 25 avril, Marie-Pierre CANTIRAN et 
Béatrice GLERE se sont vues décerner la médaille 
d’honneur de la commune. 
 

Béatrice, pendant 34 années, a mis au service de 
notre école son énergie, sa bienveillance et son 
sourire. Elle a été une présence rassurante,    
attentive et joyeuse pour des générations     
d’écoliers. Elle a su créer un lien rare et précieux 
avec les enfants, mais aussi avec les  parents, les 
instituteurs et ses collègues. Chacun s’accordant 
à mettre en avant son engagement, sa douceur, et 
son professionnalisme. 
 

Marie-Pierre a consacré, en tant que secrétaire de 
mairie, 42 années de sa vie. Chacun peut       
témoigner de son engagement sans faille, son 
dévouement, et sa rigueur. Elle a incarné ce que 
le service public a de plus noble : la disponibilité, 
l’écoute, l’efÞcacité et la loyauté. Son sens du  
devoir, sa droiture, et son franc-parler, ont     
marqué notre municipalité d’une empreinte forte, 
authentique, et profondément humaine. 
 

Les agents, les anciens collègues, et les élus ont 
eu plaisir a se retrouver pour ce moment        
solennel, suivi d’un moment de convivialité au 
cours duquel chacun a pu se remémorer de bons    
souvenirs, et quelques anecdotes … 
 

Merci Mesdames !!! 
 
 


